

Vida profesional

Los científicos alertan del cierre de proyectos por falta de dinero

El recorte presupuestario podría llevar a la calle alrededor de 500 investigadores

LOLA FERNÁNDEZ Madrid

La ciencia está que trinaca y los profesionales que se dedican a ella, no digamos. Alrededor de unos 500 investigadores de los casi 2.000 que integran los Ciber-Centros de Investigación en Red- podrían perder su puesto de trabajo si el Gobierno no se replantea su política de inversión en I+D+i, según alertan diversos investigadores biomédicos.

La reducción presupuestaria del 30% que tendrán que soportar estos centros el próximo año originará importantes ajustes. "Si queremos mantener los contratos y no despedir a personas cualificadas, difíciles de recuperar después de la crisis, habrá que cerrar entonces algunos proyectos", asegura

Francisco Wandosell, profesor de investigación del CSIC y del Centro de Biología Molecular Severo Ochoa.

Desde su punto de vista, los Ciber, creados en 2007 para evitar la fuga de cerebros y la precariedad del investigador, y que fueron impulsados por el Gobierno de José Luis Rodríguez Zapatero no deberían padecer estos sobresaltos. "Necesitamos un crecimiento presupuestario suave pero continuado en el tiempo", declara Wandosell.

Lo mismo opinan investigadores españoles en el extranjero, quienes animan a Zapatero a seguir con la política de ayuda que impulsó. "En los últimos cinco o seis

años ha habido una fuerte apuesta por la investigación. Esto es algo reconocido por nuestros vecinos y ha permitido que algunos de nuestros investigadores tengan un nivel muy alto" sostiene Juan Ignacio Cirac, director de Teoría del Instituto Max-Planck en Garching.

"Si ahora resulta que hay un parón, se verán afectadas las perspectivas españolas. Por lo tanto, es un momento clave para que el Gobierno decida si continua con este crecimiento o por el contrario deja a España en un nivel más bajo que los países de nuestro entorno", advierte Cirac.

El 80% de la inversión que reciben los Ciber se destina a contratar personal

En una carta al Gobierno, 50 investigadores biomédicos solicitaron recientemente mantener los tres pilares de la ciencia: centros, financiación y capital humano, pero poniendo especial hincapié en el último. "En tiempos de crisis se puede entender que la financiación de nuevos centros se dilate, que la adquisición de equipos se posponga, pero el capital humano debería ser prioridad absoluta, si se desea cambiar el modelo productivo". El 80% del dinero que reciben los Centros de Investigación se destina a la contratación de científicos.



Juan Ignacio Cirac, Príncipe de Asturias 2006 y director del Instituto Max-Planck. PABLO MONGE

"La carrera del investigador es dura"

"La carrera del investigador es una carrera dura no sólo en España sino en todo el mundo" explica Juan Ignacio Cirac, premio Príncipe de Asturias 2006. En lugar de terminar los estudios y ponerse a trabajar, el investigador debe acceder a una beca, estudiar el doctorado o irse al extranjero. Después a

esperar a que salga una convocatoria y conseguir plaza para finalmente acabar, con suerte, trabajando en una empresa en el ámbito de la investigación, una universidad o un centro de investigación. Para esto último, además, hay muy pocos puestos y una gran competencia. A esto se suma la es-

casa investigativa privada. "Supongo que las empresas buscan un beneficio a corto plazo, y no a largo plazo", añade Cirac. Por eso insta al acercamiento entre Universidad y las compañías. "Lo que hace falta es aumentar el número de investigadores e incrementar la calidad de los mismos".

Por este motivo, Francisco Wandosell aboga por que los grupos parlamentarios firmen un Pacto de Estado alrededor de la ciencia, igual al

que se pretende en Educación. Actualmente en España trabajan 60.000 científicos que desarrollan unos 10.000 proyectos de investi-

gación del Plan Nacional de I+D+i. Estos recibirán 430 millones de euros en 2010, una partida similar a la de 2009 pero con más proyectos.

El profesor adquiere más valor con la crisis

CINCO DÍAS Madrid

La profesión de educador, pese a lo importante que resulta para la sociedad, no vive uno de sus mejores momentos. La crisis, sin embargo, le puede dar un nuevo impulso. Según un informe elaborado por los educadores y expertos del Centro de Estudios de la Letra y las Ciencias (Celed) de Alicante, la situación económica ha provocado que los progenitores se preocupen más de la educación de los hijos y valoren más la figura del profesor.

El estudio advierte que las peores perspectivas no han afectado a la preocupación de los padres sobre los estudios de sus hijos, pero sí ha provocado que los progenitores "revisen todo su presupuesto doméstico a fin de mantener intacta la inversión destinada a la educación académica".

Los profesionales y educadores que han elaborado el informe concluyen que las mujeres estudian más que los hombres. Sólo el 30% de las mujeres suspenden la Educación Secundaria Obligatoria (ESO), frente al 50% de los hombres.

Además, la mayor parte de alumnos, según el estudio, prefieren ahora la Formación Profesional "antes que emprender estudios universitarios". La incidencia de la crisis económica "está conllevando a que muchos jóvenes busquen combatir, mediante el acceso al mercado laboral a través de esta vía formativa".

Legse Abogados se convierte en la primera firma española en Interleges

La Asociación Internacional reúne a bufetes de 21 países del mundo

L. F. Madrid

Contar con una red de despachos expertos en distintas legislaciones nacionales hace de Interleges una de las asociaciones internacionales de abogados más reconocidas en todo el mundo.

Su estructura, formada por bufetes de 21 países distintos, está dirigida por un comité ejecutivo pluricultural dirigido por el irlandés Paul

Keane, capaz de ofrecer servicios en distintas jurisdicciones.

Hasta el momento, Interleges no tenía presencia española. El despacho Legse Abogados, sin embargo, acaba de ser admitido como miembro de la asociación, convirtiéndose así en el primero y único representante español tras cumplir los estándares de calidad y requisitos de admisión exigidos.

Interleges, creada en 1989 e integrada por 20 miembros procedentes de Alemania, Austria, Francia, Holanda, Irlanda, Italia, Portugal, Reino Unido, Suecia, Polonia, República Checa, Finlandia, Suiza, Líbano, Islas Mauricio, México, Estado Unidos, Dubai, Argelia, suma un nuevo país.

Legse Abogados es un bufete caracterizado por su especialización en ofrecer servicios jurídicos a empre-

sas, nacionales e internacionales, fundado por el abogado y doctor en Derecho, Segundo Ruiz, en el año 1994. Su equipo de abogados, muchos de ellos ligados con la Universidad española, destaca por su alta calificación y por su estricto respeto a la deontología profesional.

Pertener a esta asociación permite a sus miembros compartir experiencia in-



Segundo Ruiz, fundador de Legse Abogados.

ternacional, representar a sus clientes en los principales países del mundo, generar negocio y sinergias con países y clientes que necesitan servicios jurídicos en España, así como también ofre-

cer una experiencia y trayectoria internacional a sus empleados.

En 2004, Legse Abogados fundó Eides Abogados, despacho especializado en Derecho de Seguros.